
☆ Deputy general manager Hu yuanhua
and other leaders from Hengyi Group
accompanied Haji Abu Bakar bin Haji Ibrahim
who is Deputy Executive Secretary of the
treasury of Brunei visited Zhejiang University
on May 6th morning.

☆May 27th,Zhejiang Hengyi Petrochemical
Co., Ltd. received the certificate and plaque of
“Zhejiang export Brand”by Zhejiang Provincial
DepartmentofCommerce.
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组建于 1994 年的恒逸集
团，前身为萧山衙前公社针
织厂，他们从织袜起步，抓住
机遇，不断转型升级，现已发
展成为一家专业从事化纤与
化纤原料生产的现代大型民
营企业，连续多年跻身中国
企业 500 强。

转型升级弄潮儿
2014 年，在全球经济复

苏步伐缓慢、国内经济下行
压力持续加大、化纤纺织行
业深度调整的不利形势下，
浙江恒逸集团有限公司科学
应对，主动作为，积极适应经
济发展新常态，交出了一份
相当不易的成绩单。

统计显示，去年恒逸集
团总共实现工业销售收入
791.11 亿元、利税 9.57 亿元，
出口总额达 8.92 亿美元。

据悉，组建于 1994 年的
恒逸集团，前身为萧山衙前
公社针织厂，他们从织袜起
步，现已发展成为一家专业
从事化纤与化纤原料生产的
现代大型民营企业，连续多
年跻身中国企业 500 强和浙
江省百强企业行列。

不断延伸产业链
过去的 40 年中，恒逸集

团立足主业促转型，战略合
作谋共赢，逐步确立了“坚持
巩固、突出和提升主业竞争
力，适度兼顾和扩大辅业投

资，实现主辅业互动”的战略方针，不断延伸产
业链，优化产业结构，推动产业升级，扩大产业
配套能力。

据集团相关负责人介绍，在发展的历程
中，恒逸集团先后舍弃了纺织、印染等早期当
家下游产业，并与萧山同行中的兴惠化纤、荣
盛控股等竞争从业者强强联合，积极向产业上
游拓展，在全国民营企业中率先建成聚酯熔体
直纺和 PTA 项目。 (下转第 2 版)
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在上海公司聚酯和纺丝生产装置停车检
修期间，各部门员工充分发挥主人翁精神，团
结协作，积极主动，期间涌现出许多感人的事。
电仪车间副工段长顾明就是这次检修中表现
突出的一位技术能手。

检修开始，电气、仪表员工分工明确，责任
到人。顾明被安排在纺丝车间集束岗位现场负
责，工作内容是将 500 平方米空间所有老化、
腐蚀的普通日光灯全部更换成 LED 节能灯。
这么一说，也许有人认为这有什么了不起的，
不就是换灯具吗？实际上中间复杂的工序并不
是那么简单。

走进纺丝车间后纺集束岗处，哇！500 平
米的空间，竟然只见顾明一人站在高 5.6 米的
升降机上正埋头专心地拆线，旁边有 4 个非专
业的纺丝工在帮忙移动升降梯，把持着活动的
脚手架。问其所改造的项目详情，方知原来这
里所有的灯架和普通灯具经过了一段时间的
运行都已慢慢老化、腐蚀，一旦有剥落的碎片
掉在丝桶里，不但会影响产品质量，而且还存
在较大的安全隐患。

此时，同事都安排在厂区不同地点正如火
如荼的忙着，这里只能留顾明一个人负责。看
着顾明十分娴熟的动作：熟练地拆除电线，轻
轻地卸下一个个锈蚀的普通灯具和附件，仔细
清理残渣，重新放电缆、布线、切线、连线、桥
架，每拆掉一处旧的日光灯就再装一个新的节
能灯，装好一个换一处，顾明一直在专心致志
地忙碌着。

顾明早已汗流浃背，当汗水挡住视线时也
只能用自已的衣袖随便擦擦，平常十分讲究的
顾明此时也顾不了那么多。这么大范围，如此
大的工作量，要有耐心，更要有责任心，一种坚
定的信念激励着顾明坚持不懈地努力，再脏、
再累都不怕，一直独自默默地工作着……。

经过连续 6 天的紧张劳动，在完成既定目
标 80%的时候，部门同事陆续赶到前来支援，
在大家的共同努力下，将原来腐蚀的 196 套
48W 的双管日光灯全部换成了 39 盏 50W 的
LED 节能灯，原计划需半个月完成的工作，不
到 12 天的时间提前完成了全部改造任务。此
次技改，不仅排除了安全隐患，而且为公司节
约用电每小时 1686 度，节省电费每小时
1180.2 元。按生产车间 24 小时工作时间计算，
全年可节省电费 10338 万元。

（刘四桃）

“最美”技术能手

本报讯 随着“一带一路”国家战略的全

面推进，恒逸文莱石油炼化项目得到了各大金
融机构的广泛关注。5 月 27 日，国家开发银行
关于恒逸文莱 PMB 石油炼化项目融资评审会
议在杭州万豪酒店召开，恒逸集团董事长邱建
林参加会议并现场推介项目，积极拓展海外项

目投资建设。
恒逸集团自成立以来，始终将开拓国际市

场作为重要的经营战略。从最初的单纯进出口
业务，到设立香港公司建立境外融资平台，恒
逸集团的国际化发展战略对推动公司发展发

挥了积极的作用。恒逸集团“四五”战略规划实
施以来，公司的国际化战略再次迈出重要步
伐：在文莱投资建设年产 800 万吨石油炼化项

目。该项目以公司当前产业链为依托，通过在

海外建设石油炼化项目，继续深化公司向产业
链上游发展的纵向一体化战略，打破原料瓶颈
对公司当前产业的制约。同时，该项目积极主
动地融入中文两国的国家发展战略，既与中国
政府鼓励企业“走出去”的战略相衔接，积极拓

展海外市场，也与文莱政府“经济多元化”的战
略相吻合，对推动文莱经济结构转型将发挥积
极作用。

同时，恒逸文莱石油炼化项目正迎来前所
未有的建设机遇，“国家政策环境黄金周期、建

设材料价格底部周期、PTA- 聚酯行业复苏周
期、国内资本市场牛市周期”四个有利于项目
投资建设的周期叠加，使得项目建设的相对优

势极大提升，同时也成为恒逸实现转型升级的

绝佳时机。2015 年以来，国家开发银行密切关
注 PTA 聚酯行业发展动态趋势及公司经营发
展战略，对公司未来几年经营发展趋势积极看
好，并于 5 月份先后两次召开文莱项目融资评
审会议，助推恒逸新一轮改革发展。

除国家开发银行之外，恒逸集团在“走出
去”经营发展历程中，与多家银行建立密切的
合作关系，早在十年前即开始通过境内外金融
机构业务联动，长期探索和创新境外融资业务
发展。比如，2005 年公司与中国银行浙江省分
行及中银香港联动获得首笔“2000 万美元内保
外贷”融资额度；2011 年公司在中国银行澳门
分行成功开立当时浙江省规模最大的境内企

业境外出口收入外汇存放境外专用账户，截至

目前存放金额达 2 亿美元。此外，公司通过与
交通银行离岸中心、招商银行离岸中心等金融
机构开展合作，积极开拓境外国际贸易业务渠
道，降低公司融资成本。

今年以来，中国银行新加坡分行和中银香

港先后来恒逸调研，两家银行均高度评价恒逸
的国际化发展战略，与公司就恒逸“走出去”战

略相关的业务展开了细致的沟通与交流，达成
了深入合作的意向。随着文莱 PMB 项目的稳
步推进，国内外金融机构积极力助恒逸“走出
去”战略的实施，恒逸将会迎来更加广阔的海
外市场。

（蔡萍 盛婧 李建）

文莱石油炼化项目迎来前所未有建设机遇
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本报讯 5 月 6 日上午，以文莱财政部
副常务秘书哈吉阿布·巴卡尔为首的文莱财
政部代表团，在恒逸集团副总经理胡远华等
公司领导陪同下访问浙江大学。

浙江大学常务副校长宋永华、校长助理
张美凤等学校领导在紫金港校区接待了哈
吉阿布·巴卡尔一行，正在浙江大学石油化
工合作班学习的 27 名文莱大学学生也参加
了此次访问活动。

哈吉阿布·巴卡尔高度评价了文莱大
学、恒逸集团与浙江大学间的交流与合作，
对三方联合培养石油化工人才项目给予了
充分肯定，并希望以此为契机，拓展文莱与
浙大在其他领域的交流与合作。同时，他对
浙大和恒逸在文莱化工人才培育上投入的
支持与努力表示感谢。

宋校长代表浙江大学对文莱财政部官
员和恒逸集团高层领导的到访表示欢迎，他
对恒逸集团长期给予浙大的大力支持表示
感谢，并希望通过三方合作的项目实施进一
步加强中文两国高校、政府以及国际企业间
的交流与合作。

恒逸集团副总经理胡远华回顾了合作
项目的创建历史，高度肯定了合作项目所取
得的成果，也表示公司将一如既往地支持和

加强与浙江大学、文莱大学以及文莱政府部
门的合作，继续推动合作项目的顺利进行。
浙江大学化工学院院长任其龙教授介绍了
文莱留学生在浙大化工学院的学习情况。学
生代表们文莱大学留学生代表通过精心制
作并富有创意的汇报 PPT 和校园生活小短
片与大家分享了他们的留学体会。学生代表
们的汇报赢得了访问团的阵阵掌声。

据了解，浙江大学与文莱大学石油化工

合作班，由恒逸集团资助与推动，旨在合作
培养石油化工人才。目前，已有 27 名文莱大
学留学生先后来到浙大学习，第一批来华的
13 名文大留学生将于今年 7 月完成在浙大
的学习生活返回文莱，第二批来华的 14 名
文大留学生已进入浙大化工学院进行为期
一年的石油化工专业课程的学习。

（薛丽莉）

集团领导陪同文莱财政部官员访问浙大
本报讯 5 月 27 日，从萧山区商务局处，浙

江恒逸石化有限公司领取了由浙江省商务厅颁
发的“浙江出口名牌”证书与牌匾。

据了解，“浙江出口名牌”的认定，旨在进一
步加快外贸转型升级步伐，深入实施出口品牌
战略，打造自主国际品牌。按照《浙江省商务厅
关于开展 2014 年度“浙江出口名牌”认定工作的
通知》要求，企业自愿申报，各地商务主管部门
审核推荐，并征求省级及各地相关管理部门的
意见，最终由浙江省商务厅认定。

当前，我国经济发展进入新常态，对外贸易
正处于增速的换挡期和结构的转型期，并从高
速增长阶段进入到中高速增长的区间，众多出
口企业举步维艰。在内需乏力的不利形势下，恒
逸集团冷静应对，积极开拓国际市场，凭借过硬
的品质和良好的信誉，外贸出口呈现逆势上扬
的喜人局面。作为恒逸集团旗下萧山区内企业，
浙江恒逸石化有限公司在外贸出口工作中荣获
多项殊荣。 （黄雅红）

恒逸石化获评
“浙江出口名牌”

在 3月 27 日的集团公司务虚会上，董事
长邱建林主持并作重要讲话，要求根据企业
自身的主客观条件，注重可持续发展，走适
合恒逸自己的路，让恒逸走得更稳健、更久
远。

进入 2015年，我国经济形势更加严峻，
唱衰之声此起彼伏。在这样的背景下，集团
公司就近年来的经济形势和行业发展趋势，
成功召开“务虚会”，进一步统一思想，明确
目标，开拓创新。

务虚会上，邱董事长高度肯定恒逸人在
外部环境严峻的形式下团结一
心，共渡难关，扛得起困难，经
得住考验。然而笔者认为，更重
要的是，恒逸之所以能够在困

难中披荆斩棘，更离不开集团高瞻远瞩的战
略规划。恒逸“四五”规划更是认真总结经验，
科学谋划发展“三五”规划的基础上完成，在
“四五”末的今年，集团专门召开务虚会，总结
“四五”规划经验，谋划“五五”规划蓝图，为实
现恒逸中长期发展目标深谋远虑。

在执行过程中，恒逸人信心坚定，毫不
动摇地贯彻落实集团战略规划。在发展困难
时期，团结一致，凝聚一心，与恒逸一起度过
了化纤行业的低谷周期。在今后几年，恒逸
人更要统一思想，坚定信念，大力提升 PTA、
聚酯、化纤和已内酰胺等核心产品的产能和
创新，稳步推进文莱大炼油项目的建设，为
实现恒逸的中长期发展目标躬身践行。

作为员工生存和发展的载体，企业的发

展离不开每一位员工的努力。技术创新方
面，恒逸人在传统化纤领域紧跟“互联网 +”
的时代脚步，采用互联网和大数据，积极创
新新技术和经营模式，推动恒逸由生产型企
业向服务型企业转变。

生产上，恒逸人坚定信心，加强精细化
管理，经受住了 2012年下半年开始的化纤
行业低谷期，大力落实“四五”规划目标，为
实现恒逸今后中长期目标打下重要的基础。

我们看到，随着世界经济增速减慢和我
国经济发展速度的放缓，恒逸在发展中还将
遇到很多的困难。我们相信，在高瞻远瞩的
战略规划指导下，在真抓实干的务实创新
下，恒逸一定会迎难而进，踏步前行。我们坚
信，未来的恒逸必将扬帆逐浪，追梦前行。

高屋建瓴话“务虚”真抓实干落“务实”
□ 豫越

各大金融机构力助恒逸“走出去”

本报讯 5 月 14 日，浙江省工商联党组
副书记、副主席黄正强一行 4 人，前来恒逸
调研。此次调研主要围绕民营企业参与“一
带一路”建设情况、破解企业“两链”难题等
内容。

恒逸石化副总经理、董事会秘书郭丹向
调研组一行汇报了企业在“一带一路”沿线
国家文莱投资项目的基本情况，指出恒逸文
莱项目的建设将进一步完善公司的炼化产
业链，对提高公司的竞争实力具有重要的战
略意义。她同时谈到，国家“一带一路”战略
实施为我省民企发展带来了新的商机和机

遇，企业要积极参与“一带一路”建设，在国
家经济建设的新常态下，在高水平引进国外
先进的技术、资源的同时，将国内的资金和
优质产能大规模输出去，实现优势互补、互
惠共盈。

在听取了情况汇报后，黄正强充分肯定
了恒逸这些年来所做的“走出去”工作，并对
恒逸建设文莱项目作了高度评价。他认为恒
逸文莱项目不仅是中国民营企业境外投资
的最大项目，必将成为中、文两国友好合作
的成功典范。他指出，当前国内经济总体下
行，经济发展处于转型升级的阵痛期，新常

态下，企业首先要树立信心、统一思想，主动
适应经济发展新常态，战胜困难。

黄正强还提出，破解企业“资金链、互保
链”难题，要扎实做好企业资金链风险问题，
通过“互联网 + 中小微企业”的电子商务模
式，实现两化融合及转型升级。

通过此次调研，黄正强表示工商联将与
企业共同努力，始终围绕中心、服务大局，把
“两个健康”作为永恒的主题，夯实基础、搭
建平台、助推发展。

（黄雅红）

浙江省工商联副主席黄正强前来恒逸调研

☆May 14th, Huang zhengqiang who is the
deputy secretary，Vice-President of Zhejiang
provincial association of industry and
commerce made an investigation in Hengyi.

☆May 26th, Federation of Social Sciences of
Xiaoshan district, Hangzhou released the list of
social sciences talent pool of Xiaoshan District in
2015, Hu yuanhua who is the deputy general
managerofHengyiGroup was selected.
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☆ May 15th, 35 forklift workers from
Hengyi sailed through the skills assessment, and
won the national senior engineer qualifications.
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